

## INFORMACION POLITICA

(POR TELEFONO)

20, 22'30 h.

### Nota oficiosa

En la Presidencia se facilitó hoy a la Prensa una nota oficiosa en la que se decía que el jefe del Directorio, general Primo de Rivera, había recibido al marqués de Magaz y al director general de Abastecimientos, los que le dieron un amplio informe del problema de abastos, habiendo pedido Primo de Rivera ampliación de datos del mismo para su estudio y resolución.

### Consejo de Directorio

Esta tarde, como de costumbre, se reunió en la Presidencia en Consejo el Directorio militar. Como todos los lunes, no asistió al Consejo ningún subsecretario, y sí el director general de Comunicaciones, que permaneció con el Directorio todo el tiempo que duró la reunión.

Dió cuenta el señor Tafar al Consejo de un amplio plan de reformas que afecta principalmente al Cuerpo de Telégrafos, encaminado principalmente a tender nuevas líneas, adquisición de aparatos, facilitar el reparto de despachos en las poblaciones, y en general se propone poner el servicio en condiciones que sea verdaderamente útil ante las exigencias de la vida moderna.

Vallespinosa, hablando con los periodistas, dijo en contestación a una pregunta que sobre la situación de Portugal le fué hecha, que las últimas noticias que tenía era que la situación se había pacificado completamente.

### Entrega de conclusiones

Al marqués de Magaz le visitó el conde de Casals para hacerle entrega de las conclusiones que habían sido aprobadas en la asamblea católicoagraria.

### Visitas

El señor Echevarrieta y los representantes de las Diputaciones vascas visitaron al jefe interino del Directorio, marqués de Magaz.

### Los reyes y Primo de Rivera a Sevilla

A las ocho y cincuenta de la noche del domingo salieron en el expreso de Andalucía con dirección a Sevilla sus majestades, acompañados del general Primo de Rivera. También marcharon las infantas Beatriz y Cristina y los marqueses de Carisbrooke.

## Firma del Rey

(POR TELEFONO)

20, 22'30 h.

El Monarca firmó los siguientes decretos de diversos departamentos:

### Guerra

Proponiendo el ascenso al empleo inmediato por méritos en campaña al teniente de Infantería, ya fallecido, don Joaquín Moore. Disponiendo que el general de brigada en primera situación de reserva, don Pablo Vegas, pase a la segunda, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Commutando la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional a Leonor Rodríguez, que había sido condenada a cuatro años, cuatro meses y un día de prisión correccional.

Proponiendo para su destino en el Estado Mayor Central al teniente coronel de Ingenieros don Manuel Azteizgu.

Proponiendo para el mando del regimiento de Cádiz número 67 al coronel don Juan García Gómez.

### Hacienda

Nombrando jefe de Administración de primera clase a don Rosendo Sanz.

Idem administrador de Aduanas de Gijón a don Francisco Gómez.

Idem delegado regio de la Inspección de alcoholes de la zona Noroeste a don Mariano Romas.

Idem administrador de la Aduana de Málaga a don Manuel Macas.

Idem idem de la Aduana de Pamplona a don José Ferrer.

Idem idem de la de Tarragona a don Manuel Puente.

Nombrando jefe de Administración de tercera a don Evaristo Cristóly.

Idem idem a don Mariano Herrera.

Aprobando varias transferencias de crédito que suman un total de 12 millones de pesetas del presupuesto

A la estación acudieron a despedir a los soberanos la Reina madre, el Directorio en pleno, los cardenales de Burgos y Granada y las autoridades y representaciones.

Una compañía de Infantería, con bandera y música, rindió honores.

### Hablando con Primo de Rivera

El general Primo de Rivera, conversando ayer con un periodista, dijo que tenía noticia de que en Portugal habían ocurrido disturbios en los que intervinieron el Ejército y la Marina, habiendo sido sofocado este movimiento y sometidos los revolucionarios.

También manifestó que tiene el firme propósito de regresar el día 26 a Madrid para asistir a la fiesta de los Somatenes.

### Importación

Por Real orden se ha autorizado la importación de ganado vacuno.

### Emisión de Obligaciones

La Compañía del Norte ha sido autorizada para emitir Obligaciones por 200 millones de pesetas para mejoras de material.

### El regreso de los reyes

Según asegura Primo de Rivera a los periodistas, los reyes regresarán de Sevilla el día 28, para asistir a las fiestas de los Somatenes.

También manifestó que estarán en Madrid hasta el 1 de mayo, día en que marcharán a Barcelona.

### El castillo de Trujillo

Ha sido declarado monumento arquitectónico nacional el histórico castillo de Trujillo.

### Despacho

El marqués de Magaz despachó hoy en la Presidencia con los subsecretarios de Gobernación, Estado y Marina.

### Funerales

Por el Ministerio de Estado se costearán funerales en la iglesia de San Francisco en el día de mañana en sufragio del alma del que fué ministro de Suiza en España señor Mengotti.

### Un decreto

En la Gaceta se publica hoy un decreto extinguiendo la Comisión unificadora del material ferroviario creada por la ley del 1909 y disponiendo se haga entrega de su archivo al Consejo Superior Ferrovionario.

de Fomento para reparación de carreteras.

### Fomento

Nombrando presidente de Sección del Consejo Agronómico a don Emilio Gómez.

Idem presidente del Consejo Agronómico a don Manuel García Pérez.

### Instrucción pública

Jubilando por haber cumplido la edad reglamentaria al catedrático de la Universidad de Valencia don Vicente José.

### Trabajo

Concediendo determinadas atribuciones a la Comisión Mixta del Trabajo del Comercio de Barcelona.

### Gobernación

Aprobando la carta municipal del pueblo de Gesera (Huesca).

Nombrando jefe de Administración de primera clase del Cuerpo de Correos a don Antonio Roc.

Idem idem de segunda del Cuerpo de Correos a don Carlos García de Castro.

Idem idem de segunda del Cuerpo de Correos a don Juan Crisóstomo Medina.

Idem idem de tercera del Cuerpo de Correos a don Manuel Ormaechea.

Idem idem de tercera del Cuerpo de Correos a don José Lorenzo.

Concediendo al ascenderlos a los jefes de Negociado de primera clase don Francisco Casas y don Pablo Blanco, los honores de jefes civiles de Administración, libre de gastos.



## Los ferrocarriles

### La Diputación acuerda invitar para el día 10 a los Ayuntamientos interesados en la construcción de ferrocarriles y acudir a la información pública

Como habíamos anunciado, ayer se reunió nuevamente la Comisión provincial, para seguir estudiando la cuestión referente a los ferrocarriles cuya construcción está en proyecto, que afectan a la provincia de Badajoz.

Presidió el señor García Guerrero y asistieron los diputados señores Sancho, Crespo, Saavedra, Núñez, Blanco y Bermejo.

Después de dar lectura a varios artículos de la ley de Ferrocarriles y de estudiar el plano general de los proyectos aprobados en 1918, la Comisión provincial adoptó los siguientes acuerdos:

Acudir a la información pública, abierta por el Consejo Superior Ferrovionario y hacer las siguientes peticiones en los dos ferrocarriles—el de Villanueva a Talavera y de Fregenal a Badajoz—que aparecen incluidos en el plan del anteproyecto publicado:

1.º Que el ferrocarril de Villanueva de la Serena a Talavera de la Reina sea aplicado, comenzando la línea en Almorchón para terminar en Talavera, a fin de beneficiar el distrito de Herrera-Puebla, tan necesitado de comunicaciones.

2.º Que el ferrocarril de Fregenal a Badajoz se amplíe también, convirtiéndolo en ferrocarril de Fregenal-Badajoz-San Vicente de Alcántara, pasando por Alburquerque.

3.º Que la línea del anterior ferrocarril se complemente con un ramal de Olivenza a Almendralejo, pasando por Valverde de Leganés, Almendral, la Torre, Nogales, Santa Marta, Villalba y Aceuchal; y con otro ramal de Villanueva del Fresno, Oliva de Jerez, Jerez de los Caballeros, Burguillos, Alconera a Zafra.

También se acordó redactar una Memoria e invitar el próximo día 10 de mayo a una reunión en Badajoz, a todos los Ayuntamientos interesados en dichos proyectos, rogándoles que envíen las comisiones lo más numerosas posibles para celebrar una manifestación pública en demanda de dichas mejoras y solicitar la cooperación de la Prensa, organismos y entidades.

## DE PORTUGAL

### ESTALLA UN MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO

(POR TELEFONO)

### El Gobierno logra restablecer la tranquilidad, prendiendo a los revoltosos

21, 2'30 h.

### Nota oficiosa

En la Legación de Portugal fué facilitada a la Prensa la siguiente nota oficiosa:

En la madrugada del sábado estalló en Lisboa una revolución, hecha principalmente por elementos militares, entre los que predominaban los monárquicos.

El Gobierno de la República logró sofocar la sublevación. Todos los revolucionarios se rindieron, siendo presos.

El orden no se alteró en Lisboa ni en el resto de la nación.

El pueblo, que aclamó la República, ha dado nuevas pruebas de adhesión a ella.

La tranquilidad es completa en todo el Estado.

Detalles de cómo empezó la revolución y cómo fué sofocada

En Nueva York y en París se recibieron noticias con gran rapidez de haber estallado un movimiento revolucionario en Portugal con carácter monárquico.

Por noticias llegadas a Madrid desde Oporto y Lisboa se conocen algunos detalles que han permitido la casi reconstitución de los hechos.

A las nueve de la noche del sábado, desde el cuartel de San Jorge, se dispararon dos morteros, que era la señal del principio de la revolución, que fué secundada por los Zapadores y varias unidades militares.

Según parece, capitaneaba el movimiento Cunha Leal y Filomeno da Cámara.

Los revolucionarios se establecieron en la rotonda de la Avenida de la Libertad.

A la una de la tarde, desde el Parque de Eduardo VII, los revolucionarios dispararon dos cañonazos, matando a una señora que por allí pasaba.

Poco después, un leal era detenido en su domicilio como principal agente de la revolución.

Al mismo tiempo Filomeno de Castro dirigió un ultimatum al Gobierno de la República, que estaba reunido en Consejo permanente.

Los rebeldes lanzaron una proclama al pueblo diciendo que no iban ni contra las derechas ni contra las izquierdas, sino contra los robos y los atropellos que quedaban impunes.

El coronel Raúl Esteve estabá también con los revolucionarios.

A las diez y treinta el Gobierno hizo público oficialmente que el material ferroviario y las fuerzas de Abelu se habían revolucionado, siendo atacadas y sometidas por las tropas fieles del Gobierno, las que fueron asistidas por el pueblo, que dió una vez más pruebas de su amor a la República.

Se encuentran presos el general Finel Corde y Cunha Leal.

La tranquilidad ha continuado en todo el país, quedando ya completamente sofocado el movimiento revolucionario.

## Mercados reguladores

(POR TELEFONO)

Madrid

Cotización del día 20:  
Vacas buenas, de 3'13 a 3'26 pesetas kilo canal.  
Idem regulares, de 3 a 3'13.  
Terneras, de 3'26 a 4'35.  
Toros cebados, de 3'20 a 3'35.  
Bueyes, de 3 a 3'13.  
Carneros, no se cotizan.  
Ovejas, no se cotizan.  
Corderos, de 3'26 a 3'30.  
Impresiones.—Existencias, regulares.  
Tendencia en los precios, al parecer, sostenida.—Mesa.

## EL MONUMENTO A MORALES

Donativos recibidos últimamente para la suscripción pública.

Suma anterior, 16.177'95 pesetas.  
Don Román Chaviano (establecimiento 606), 6'06; sastrería de don Joaquín Rojas (segundo donativo), 15; Normal de Maestras, 19'80. Total, 16.218'81 pesetas.

Alfonso Ambel Albarrán  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS  
CONSULTA: DE 11 A 1 Y DE 7 A 8  
Ramón Albarrán, 14.—BADAJÓZ

## NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 20, 22'30 h.  
De Palacio

El Monarca, con motivo de la imposición de los birretes cardenales, telegrafió al Pontífice, habiendo contestado Su Santidad con un telegrama muy expresivo y cariñoso.

—Procedente de Bilbao llegó ayer a Madrid el príncipe Guillermo, hijo del ex-Kronprinz de Alemania.

Permanecerá siete días en la corte y después seguirá a Sevilla a saludar a los soberanos, que son sus padrinos.

### Carreras de caballos

Las carreras de caballos celebradas en Madrid, han terminado con el siguiente resultado:

En la primera, venció el caballo «Gorgito».

En la segunda, «Silxeis».

En la tercera, «Bolívar».

En la cuarta, «Toribio»; y

En la quinta, «Felix».

### Partida sorprendida

La Guardia civil de Jetafe sorprendió en un café una partida de jugadores, deteniendo a doce puntos e incautándose del dinero.

El cadáver del marqués de Comillas

Ayer a las doce y media fué trasladado el cadáver del marqués de Comillas a la estación del Norte para trasladarlo a Comillas (Santander), en que está el panteón familiar.

Presidieron la comitiva Primo de Rivera, el Nuncio, los cardenales Benlloch y Casanova y otras autoridades y personalidades.

El Rey permitió que la comitiva fúnebre pasase por la plaza de Orien-

te, presenciando desde un balcón el desfile.

### Chófer herido

En la calle de Granada paró un automóvil y un grupo de muchachos intentó apedrear el coche.

El chófer pretendió ponerlos en fuga, pero el grupo de muchachos, que había ascendido hasta 20, le hicieron frente, golpeándole uno de los desarrapados con una piedra y produciendo al chófer varias heridas de alguna importancia en la cara.

### Exposición

Ayer se inauguró en el palacio de Bellas Artes la Exposición de cuadros del pintor Menéndez Pidal con gran éxito.

Asistieron gran número de personalidades.

### Desaparecido

De la casa paterna en Santorcaz, provincia de Madrid, desapareció Enrique Callesa, de veintinueve años, ignorándose su actual paradero, a pesar de las pesquisas hechas.

### Los exploradores

En la explanada del Retiro se verificó en la mañana del domingo con asistencia de todos los exploradores, el acto de entregar al príncipe de Asturias el título de instructor honorario de la tropa de Madrid.

El Rey, que asistió al acto, hizo la imposición de varias insignias.

Por la noche, en el teatro de la Princesa, se celebró una velada cómica, interpretándose, por los exploradores, la obra *Su desconsolada esposa*.

## El ferrocarril de Talavera de la Reina a Villanueva de la Serena

Nos comunica desde Guadalupe el diputado provincial don Joaquín Flores, que se ha acordado que el alcalde de Logrosán cite, probablemente para el día 29 del actual, a una reunión de Ayuntamientos y particulares interesados en la construcción del ferrocarril de Villanueva de la Serena a Talavera de la Reina, con el fin de adoptar acuerdos para acudir a la información pública, cuyo plazo termina el 13 de mayo, y solicitar el concurso moral y económico de las provincias interesadas.

## DE FUTBOL

### Semifinales de campeonato

(POR TELEFONO)

20, 22'30 h.

El Barcelona y el Athlétic

Barcelona.—En partido semifinalista lucharon el Barcelona F. C. y el Athlétic de Madrid.

El encuentro fué muy duro y apasionado, siendo expulsado del campo un jugador del Athlétic.

Venció el Barcelona por 3 a 2.

El Arenas y el Celta

Bilbao.—También en partido semifinalista lucharon ayer el Arenas de Bilbao y el Celta de Vigo.

El encuentro, que fué muy reñido, terminó con el triunfo del Arenas por 1 a 0.

Los partidos del domingo

El próximo domingo se repetirán estos encuentros entre las capitales contrarias.

El Valencia empata con los olímpicos

Valencia.—El equipo uruguayo contentió ayer con el Valencia.

Empataron a 2 tantos.

El Boca Juniors y el Osasuna

Pamplona.—El equipo argentino Boca Juniors venció con gran trabajo por 1 a 0 a los Osasuna de Pamplona.

La fiesta nacional

(POR TELEFONO)

20, 22'30 h.

La corrida de Beneficencia

Celebróse la corrida de Beneficencia con gran animación.

Ocho toros de Argimiro Pérez Taberner, que resultaron buenos.

Márquez, voluntarioso en sus dos toros.

Marcial Lalanda, regular en su primero y superiorísimo en el segundo.

Villalta estuvo valiente en el primero, matando después de dos pinchazos con una gran estocada.

En su segundo veroniquéo con arte, con la muleta estuvo superior, terminando con dos pinchazos y una gran estocada. (Ovación y vuelta al ruedo)

Gitanillo, estuvo valiente.

### En Zaragoza

Lagarrito, valiente.

Cándido Tiebas, superior, concediéndosele una oreja.

Sacristán Fuentes, bien.

### En Sevilla

Corrida de feria, desastrosa.

Chicuelo, embarullado, recibiendo un aviso en uno de los toros.

Facultades fué silbado.

Litri, regular.

### Herido

Valencia.—Chaves sufrió una cornada grave.

El Niño de la Palma y Torerito de Málaga, estuvieron regulares.

### La tercera de feria

Sevilla.—Celebróse hoy la tercera corrida de feria con toros de Miura.

La Rosa estuvo regular.

Chicuelo, francamente mal.

Martin Agüero, bien.

## Noticias de Marruecos

“Hoja Oficial”, del lunes

Parte de Guerra del día de ayer.—Establecida emboscada en la noche última por la harca del Fondak, se sorprendió un convoy enemigo en las proximidades de Dar Sedla, dejando en nuestro poder el enemigo dos muertos con armamento y apresándose el contenido del convoy y cabezas de ganado.

Resto del territorio, sin novedad.

Parte de Guerra de hoy.—Sin novedad en ambas zonas.

21, 1'30 h.

### Parte oficial

El parte oficial de la madrugada de hoy, dice:

Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

### De la muerte del Raisuni

Tetuán.—Cuando el Raisuni murió se hallaba rodeado de su hijo y de su sobrino.

En sus últimos días fué asistido por un negro, que había sido mucho tiempo dependiente de Farmacia.

### Accidente de aviación

Melilla.—Al verificar vuelos un aparato pilotado por el capitán Juan Monzón y el sargento Jesús Cartagena, fué alcanzado por un proyectil enemigo, que hizo explotar el motor, ardiendo éste y el aparato.

Los tripulantes perecieron carbonizados.

Conferencia del señor Segura

Nuevas ideas estéticas

Como prometimos a nuestros lectores, hoy comenzamos a publicar el texto de la conferencia que, ante un selecto auditorio, pronunció el sábado último, en la Sociedad Económica de Amigos del País, nuestro querido compañero de redacción don Enrique Segura:

Doy las gracias al señor Jiménez Cierva por sus palabras y a estos muchachos jóvenes por la atención que han tenido al asociarme a este ciclo de conferencias.

Un lector ha de solicitar del auditorio mucha más benevolencia que un orador. Las cuartillas escritas, aun bien aderezadas, tienen cierto carácter ofensivo. Confieso que cuando hago de público las temo.

Escuchaba Diógenes en cierta ocasión un escrito sobradamente largo y como al final viese la última hoja sin letras dijo: «Buen ánimo, señores, que ya veo tierra.»

Yo también desearía que oyérais pronto el grito de Colón; pero me ha parecido más noble que una conferencia amena y distraída, el atreverme a sintetizar una de las más recientes teorías estéticas de esa escuela colosal de Alemania con toda su pesantéz y rigidez científica, si en verdad quería corresponder honradamente a vuestro llamamiento.

Las formas de cultivo en el campo de la estética se han modificado, han surgido numerosas cuestiones estéticas nuevas; pero la estética actual descansa en la labor preparatoria del pasado y no podremos apreciar realmente sus problemas, si no nos explicamos como han ido brotando poco a poco de la investigación estética de siglos anteriores. En cada obra de arte, hay una doctrina estética, y, en cada idea estética, una obra de arte. En el camino de la producción, van influyendo los modelos, en los preceptos, y, los preceptos, en los modelos. El historiador sabiamente esta marcha sabe a Menéndez Pelayo. Este nombre suena en nosotros a maestro venerable, inclinado siempre sobre libros abiertos. Tiene la fragancia del recuerdo de nuestra edad heroica, y, sólo por el hecho de nombrarlo, nos parece hallarnos en posesión de todas las ideas estéticas del mundo.

Dividiremos nuestra labor en dos partes:

Primera. Fundamentos históricos, y Segunda. Nuevas ideas estéticas.

En Platón y Aristóteles tuvo la estética un comienzo ideal de alendros en flor lleno de promesas. Según Platón «la belleza es una Idea. El arte es filosofía de amor y tiende a restablecer en el alma la templanza, la serenidad, la *sophrosine*, la armonía de elementos discordes».

La estética de Platón, asienta, por otro lado, su base, en la metafísica de lo bello, es decir, pretende Platón determinar qué significación tiene lo bello en sí como *ley universal* que se realiza en las cosas independientemente de su contemplación por los hombres.

«Lo que en Platón aparece como parte accesoria de la Estética sólo tratada pobre y rudimentariamente, fué colocado en primera línea por Aristóteles (segundo fundador de la estética griega): la teoría del arte y de las artes particulares.»

Cierto que encontramos también en Aristóteles una estética general; él determina, lo mismo que Platón, los conceptos fundamentales estéticos: pero lo que principalmente le interesa es la esencia del arte y la esencia y peculiaridad de las diferentes artes.»

He aquí las dos columnas de todo el ideario estético. Decir la Grecia es deshojar ante el pensamiento los pétalos de rosas empapadas en el vino de Lesbos. Y, sin embargo, a un espíritu moderno, atormentado por la inquietud impotente de la vida, habrá de parecerle demasiado blanda esta risueña serenidad de estatua. Yo prefiero la exuberancia panteísta de los pámpanos y racimos de uva, retorciéndose en un insaciable afán de infinita libertad, en-

rosándose en esas columnas salomónicas que pretenden subir en espirales hasta Dios, con iguales torturas que los artifices del barroco, lo prefiere, a esas líneas simples, purísimas, de la Estatuaria griega que parecen envueltas en el blanco sudario de la muerte.

Con el avasallador influjo de Aristóteles, domina ante todo en la antigüedad, durante largo tiempo, la teoría especial del arte que alcanza cierto apogeo en la época del imperio romano, donde Horacio, Vitrubio, Quintiliano y más tarde Longino, hacen prosperar la estética de la poesía, de la arquitectura y de la retórica.

Deregámonos a recordar un momento en la vieja posada de Plotino. Allí en nuestra liviana juventud, cuando el alma se hallaba oscurecida y acaso temerosa de sentirse libre de su envoltura corporal, decidí purificarse en una noble renuncia, buscando con afán el camino luminoso de la Belleza. Abandonada a toda otra fe, el Arte, fué su refugio. Es difícil olvidar aquellas soledades de lecturas devoradas en silencio, instintivamente el maestro Plotino nos acompañaba con dulzura tateando en la oscuridad. Entonces estudiamos este monólogo suyo. «El ser es idéntico a la inteligencia.» «Aunque el bien no tenga forma el es poderoso para producir; deja en los seres una huella de sí mismo; esta huella, este sello, esta forma, flor de la esencia, irradiación de la verdad, es la Belleza.»

«La belleza real es lo absolutamente amorfo, lo uno, lo absoluto. Para contemplar esta belleza, es preciso poseerla. Mientras la vista del alma está oscurecida, no puede ver esta esencia deslumbradora, esta faz augusta de la divinidad que no cabe en el alma de los malvados. Hay que purificar por la luz de la verdad y por la gracia de la virtud todos los pensamientos impuros y tenebrosos que se oponen a la identificación del sujeto con el objeto de la inteligencia con lo inteligible. Es menester que el hombre trabaje su propia estatua, hasta que vea reinar en sí mismo la sabiduría; entonces él viene a ser juntamente la vista y la luz.»

En los días de los padres de la Iglesia, San Agustín especialmente, amplía los conceptos fundamentales de la estética, mientras que la «Edad Media en general, se limita a seguir la estética neoplatónica. Se inicia la tendencia subjetiva. La gran invención de la escolástica está en la teoría del esplendor de la belleza: *claritas pulcri*.

Los grandes artistas de la época del Renacimiento aportan algunos impulsos individuales: Leonardo de Vinci, Alberti, Cennino, Cennini, sin darle impulso a esta ciencia.

En el siglo XVII *Boileau* inició un resurgimiento de la teoría artística sobre la poesía con su principio de que «solo lo verdadero es bello».

Nuevo cambio ofrece la estética en los siglos XVII y XVIII bajo la influencia de la psicología empírica en Inglaterra, donde particularmente Hartley, Hutcheson y después Home, Burke y otros, sitúan las bases del análisis psicológico del placer estético.

En Alemania aparece en el siglo XVIII un nuevo concepto de la estética, desde el punto de vista de la teoría del conocimiento, concepto debido a Baumgarten y ampliado por Kant. La obra de Alejandro Baumgarten— primero que llama estética a esta ciencia— carece de originalidad. Es una codificación de las teorías de Leibniz vistas a través de su maestro Wolf. Así como Leibniz dio una teoría del conocimiento superior, en especial del de la razón, quiso Baumgarten fundar la doctrina del conocimiento sensitivo.

(Continuará.)

Despacho de carne de gallina

Huevos frescos, a 2'10, y escogidos, 2'25. Calle San Pedro Alcántara, número 5.

EN LOBÓN NOTICIAS

Se procede a la busca del cartero

En la tarde del pasado domingo, 19, sobre las tres y media, fué requerido el señor alcalde en funciones, don Pedro Martín Martín, como asimismo el señor comandante de este puesto de la Guardia civil, don Joaquín Pajuelo Calle, por el peatón que conduce la correspondencia de este punto a la Administración de Puebla de la Calzada, don Pedro Carreto Piedehierro, para que procediesen a la busca del cartero de esta villa, don Francisco Pedrajas, que a la hora que tenía que hacer entrega de la correspondencia y valores depositados en cartería no había comparecido, sufriendo, por consiguiente, un lamentable retraso, cual es la pérdida de un correo.

Inmediatamente la benemérita procedió a su busca, encontrando a poco al citado cartero en una taberna en completo estado de embriaguez; allí se encontraron tiradas en el suelo tres cartas que aún le quedaban por repartir y algunos periódicos, siendo todo ello puesto en manos de nuestra primera autoridad, como asimismo el cartero, que acabó por ser conducido al calabozo.

El señor Alcalde hizo entrega al peatón de la correspondencia y valores y éste pudo salir de aquí después de las cinco en vez de hacerlo a las tres, que es la hora de salida, llevando en su poder una comunicación para el señor administrador de Correos de la Puebla, en la que se le daba cuenta de lo ocurrido. Lamentamos muy de veras que estos sucesos que ya en algún tiempo ocurrieron, vuelvan ahora a reproducirse estando como estamos en una época de depuración de responsabilidades, dejando sentir sus efectos en aquellos quienes tenemos ausentes a nuestros seres más queridos.

Un bautizo

En la tarde del mismo día ingresó en las filas del cristianismo, mediante las aguas bautismales, una hija de nuestro buen amigo don Manuel Piñero Díaz, guardia civil de este puesto, el que nos incluyó en el número de sus numerosos invitados, por lo que le quedamos muy agradecido. Hubo verdadero derroche de dulces y bebidas de todas clases, reinando en el banquete la mayor armonía y animación, gracias a los encantos de las señoritas que fueron invitadas, que con sus dotes contribuyeron a darle mayor esplendor a la fiesta familiar, que así puede llamarse.

La Caja Postal de Ahorros

La suscripción abierta hace algún tiempo para recaudar fondos con el fin de donar cartillas de la Caja Postal de Ahorros a los niños de ambas escuelas nacionales y que contaba con 161 pesetas, ha quedado cerrada, aumentando a esta cantidad las siguientes: Don Luis García Muñoz, 2 pesetas; doña Rosario Justo Luengo, 5; don Joaquín Pajuelo Calle, 2; don Andrés Cabañas Buenavida, 2; don José Lemus Cabañas, 5; don Jesús Herrezuelo Haba, 1; don Tomás Esteban Coronado, 2; don Juan Martín González, 3; don Julio Pérez Ruiz, 5; don Lorenzo Martín Palencia, 10; y don Samuel Serrano Altamirano, 2.

Lamentamos que nuestro Ayuntamiento no haya podido contribuir con alguna pequeña cantidad a engrosar los fondos de esta Junta Pro Ahorro, acto humanitario, ya que los beneficios de la misma son para los niños de hoy, hombres del mañana.

El total recaudado asciende a 200 pesetas.—Corresponsal. 20 de abril de 1925.

«LA MANOLITA», Nuevo taller de modista

Manuela Adame, ex maestra de «La Granadina», confecciones de señora.

ECONOMÍA, FINURA, DISTINCIÓN Donoso Cortés, 15, pral.—Badajoz (Antes Comedias)

Todas las misas que se celebren el día 22 en la capilla de la Milagrosa, de siete y media a ocho y media de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Francisco P. ralta Jiménez, coronel de Infantería.

Enhorabuena.—Se la damos al joven perito agrícola don José Borrachero Casas por haber aprobado, con excelente puntuación, el primer ejercicio de las oposiciones a ayudantes del Servicio Agronómico, que en la actualidad se celebran en Madrid.

«Agenda Agrícola.»—La Sociedad Anónima Minas de Potasa de Suria, de Barcelona, ha publicado un libro utilísimo para los señores agricultores. Se trata de una *Agenda Agrícola* para el año 1925, en el cual, además del dictario para anotaciones y el correspondiente calendario, figuran monografías agrícolas sobre los principales cultivos, instrucciones para el empleo racional y mezcla de los abonos, estadísticas y cuadros comparativos de los rendimientos de los cultivos en los países europeos, varios gráficos sobre la importancia de la cuenca potásica de Cataluña e infinidad de datos y consejos de vital interés para los señores agricultores.

Estos libritos de divulgación se entregan gratuitamente a aquellos señores interesados en asuntos agrícolas que lo soliciten de Vicente Rodríguez, Muñoz Torrero, 9, Badajoz, agente delegado en la provincia de la S. A. Minas de Potasa de Suria o de los subagentes en las cabezas de partidos.

Madrina de guerra.—Solicita madrina de guerra el soldado del Centro Electrotécnico Francisco Martínez Toribio, destinado en la zona de Larache.

Casa Rastrollo. San Juan, 30.—Recibido las existencias de verano. Gran surtido en sombreros de paja a precios increíbles.

Se alquila un piso por 50 pesetas. Razón en esta Administración.

Bibliografía.—Nociones de Gramática y Aritmética, por Manuel Palencia Martín. Libro útil para auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Precio, tres pesetas. Pedidos al autor. Limón, 8, segundo. Madrid.

La Alhambra, vinos finos. H. Cortés, 18.

Pescadillas, a 2'15 pesetas kilo. Mesones, 21.

Se vende una casa en la calle Trinidad, 43. Para tratar, Chapín, 24, Ramón Guerrero.

Se arreglan pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

Almoneda.—Vendo aparador y sillería. Santa Lucía, 14, principal.

SALON «ROYALTY»

Hoy martes 21 de abril. A las siete y a las diez y cuarto de la noche, despedida de la gran agrupación ADRIANI-ALEXIS Hoy, nuevo programa. Pronto NERON drama romano.

Registro Civil

Movimiento de población habido en esta capital durante los días 19 y 20: Fallecidos.—Ninguno. Nacidos.—Natalia Asensio Pacheco. Cristóbal Oudrid, 32. Aurora Plaza Vique. Plaza de San Agustín, 9. Alonso Castaño. Costanilla, 15. Matrimonios.—José Joaquín Rivero de Miranda con María Brieva Rodríguez. Julián Espada Rodríguez con Zaida Fernández López.

LA ROMERIA DE BÓTOA

El pasado domingo, 19 del corriente, se celebró la romería de la Virgen de Bótoa.

La animación era grande en la madrugada de dicho día. Desde las dos notábase gran bullicio en las calles de nuestra ciudad, al paso de los típicos carros engalanados con gallardetes y hermoseados en su interior con guapas mozas con vistosos atavíos.

Durante toda la mañana en el atrio del santuario se bailó incansablemente por los romeros.

A las doce salió la procesión, en la que figuraba la imagen de la Virgen. Aquella recorrió el itinerario de costumbre.

Una vez que se recogió, el público desfiló hacia la rivera, en donde cada cual se acomodó como pudo y Dios le dió a entender y se dispuso a hacer cumplidos honores a la merienda.

Después de la comida Terpsícore volvió a reinar en aquellos lugares en todo su esplendor.

Deslució algo la fiesta el fuerte viento que reinó durante toda la tarde y más deslucido aún resultó el desfile en el retorno a la ciudad.

No se encontraba la carretera, en los lugares próximos a la ciudad, como en años anteriores, orlada de gente ansiosa de presenciar el desfile. El fuerte viento lo impedía.

Algunos accidentes

En Bótoa se registraron algunos accidentes de escasa importancia, entre ellos citaremos el ocurrido a una mujer llamada Marta González, de cuarenta y cuatro años de edad, y vecindada en Badajoz en la calle Doblados, 16, la cual se produjo una luxación en un pie al apearse del carro que la conducía.

Otro accidente sufrió también Félix Galán, chófer, quien, habiendo resbalado, se lesionó.

Todas las personas lesionadas fueron curadas en el botiquín de urgencia que allí estaba instalado a cargo del médico señor Mata y del practicante señor Rebotó.

En el puente de Palmas ocurrió otro accidente del que fueron protagonistas una señora y un joven ciclista. Este atropelló a aquella, de-

Un niño muerto por un automóvil

A última hora de la tarde del pasado domingo comenzó a circular la especie de que la romería que se celebraba en el santuario de Nuestra Señora de Bótoa había tenido este año un trágico epílogo. Según el rumor, cerca de la ermita una camioneta automóvil había atropellado a un niño, causándole la muerte.

Como ocurrió el accidente

Manuel Velázquez Castaño, de catorce años de edad, había ido con otros amigos a la romería a pie y sin dinero.

Cuando el desfile se inició, Manuel y sus acompañantes, que eran tres chicos de su misma edad aproximadamente, decidieron también volver a la ciudad y llevaban andado muy poco trecho, un kilómetro no muy completo, cuando una camioneta automóvil alcanzó al niño con el salvabarros de la derecha.

Lejos de despedirse, le recogió, y se cree que por lo menos el juego de ruedas delantero pasó sobre el cuerpo del desgraciado.

A pesar del rápido y vigoroso frenazo con que el conductor detuvo el coche, la desgracia fué inevitable.

No coinciden los testigos presenciales en las referencias que dan de la forma en que acaeció el hecho.

Unos afirman que los cuatro niños iban subidos en la parte posterior de otro automóvil y al apearse cuando la camioneta pasaba a su misma altura y en sentido contrario, puesto que ésta se dirigía a Bótoa, fué cuando ocurrió la desgracia.

Sostienen otros que los chicos marchaban andando por la carretera y que uno de ellos fué alcanzado al intentar todos atravesarla.

El arrollado fué recogido del suelo en un estado lamentabilísimo e introducido en el mismo vehículo que le había atropellado, para ser conducido a la ciudad.

En Bótoa se le practica la cura de urgencia

Esto, no obstante, alguien indicó que, puesto que la distancia que de Bótoa les separaba era cortísima y que allí había médicos y material adecuado para practicar curas, continuasen el camino.

Así se hizo. A la llegada los médicos don Cayetano Barriga y don Antonio Mata reconocieron al herido y se dispusieron a practicarle la primera cura.

Presentaba una herida contusa en la región occipital y gran conmoción cerebral.

La hemorragia era absoluta. Después de la cura el atropellado continuaba en estado desesperado.

Se intentó reanimarle aplicándole inyecciones de cafeína y aceite alforforado, mas como tales propósitos no se consiguieron, y temiendo un fatal desenlace, el canónigo de la Catedral de Badajoz, señor Medina Gata, le prestó los auxilios espiri-

trribando la, cayendo él también. La señora resultó lesionada en la cara y en una pierna. Por la nariz fluía abundante hemorragia.

¿Un caso de locura?

Llamó la atención de la gente un puesto instalado con varias cajas, en la puerta izquierda de la entrada en Bótoa, donde regalaban numerosas botellas.

El público, al principio, creyó que se trataba de un caso de locura. Varios hombres despachaban sin descansar botellas y más botellas y al que iba de mal humor le regalaban más botellas y además salchichón.

Después se comprobó que se trataba de una gran *reclame* a estilo americano. Manuel Ballesteros de Miguel, que es un joven de gran ingenio y actividad y que también es el depositario de la cerveza «La Extremeña», de Llerena, tuvo la feliz iniciativa de regalar, como propaganda, muchos cientos de botellas de cerveza y unas arrobas de salchichón.

Todo el mundo quería repetir y pagar la consumición, pero entonces se les remitía a los diversos establecimientos que los industriales tenían instalados y en los que se vendía dicha cerveza al precio corriente.

—En este puesto—decía invariablemente el señor Ballesteros—no hacemos más que regalarla.

—[Pues vaya un negocio!]

—[Nosotros somos así! Un día, es un día...]

Un regalo

La bonita becerra que la Hermandad de Bótoa regalaba entre las personas que contribuyesen con sus limosnas al sostenimiento del culto de la Santísima Virgen, ha correspondido al número 5.622; quien posea dicho número debe recoger la becerra antes del 26 del actual, fecha en que caduca la papeleta.

Misa

A las nueve y media de la mañana del próximo domingo, día 26 de los corrientes, se celebrará una misa rezada en este santuario y se hace público para conocimiento de aquellos fieles que desearan asistir para oír-la.

Muere el niño

Al ser trasladado el herido a Badajoz, falleció en el camino.

Apenas llegaron se dió cuenta al Juzgado de instrucción de lo ocurrido, quien ordenó que fuese admitido en el Depósito.

Inmediatamente el Juez de Instrucción procedió a practicar las diligencias de rigor.

Predestinación

Por las indagaciones que durante todo el día de ayer hemos efectuado para enterarnos con detalle de cuanto con el suceso que referimos se relaciona, hemos conocido que la desgraciada víctima de este suceso parece que estaba predestinada a perecer de una forma trágica.

El año pasado, y en ocasión de la misma fiesta que el día 19 se celebraba, fué arrollado en la misma carretera por un coche.

Afortunadamente para él, en aquella ocasión no sufrió otras consecuencias más desagradables que el consiguiente susto.

Los padres del muerto, Luis Velázquez y Enriqueta Castaño, que habitan en la casa número 16 de la calle de Chapín, habían prohibido a su hijo que saliera de casa en todo el día en evitación de que pudiera ir a Bótoa, presintiendo que pudiera ocurrirle alguna desgracia.

Para el mejor cumplimiento del arresto, Enriqueta escondió la ropa al niño y los zapatos.

Tomadas que fueron tales precauciones, salieron ambos de casa a evacuar algunos asuntos, aprovechando el chico la ocasión para salir calzando unas alpargatas.

En el puente del Géyora montó en las traseras de un auto y así llegó a Bótoa.

Cuando la madre regresó a su domicilio y notó la falta del hijo salió nuevamente en su busca, siendo su primera visita a los salones de espectáculo, en donde suponía que podría encontrarlo; no dejó de visitar también la Comisaría por si allí podrían darle algún detalle, y en casa del que había sido su jefe, el industrial confitero don Leopoldo Morán.

La autopsia Ayer le fué practicada la autopsia al cadáver del desgraciado protagonista de este suceso, a las cinco de la tarde, y poco después tenía lugar la conducción de los restos mortales al Cementerio.

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27.

Se arriendan

los pastos de la dehesa «Los Cotos», de cabida 400 fanegas, con abundantes abrevaderos, a tres kilómetros de la capital.

Para tratar en la misma finca o en San Sisenando, 30.

Música, Arellano y C., ingenieros. REPRESENTANTES EXCLUSIVOS EN ESPAÑA. Segadoras, Molarados, DEERING, STOCK, Trilladoras, Legítimos, RUSTON, cultivadores, PLANET. SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO. SUICURSALES EN TODA ESPAÑA. Madrid: Gran Vía, núm. 14.—Badajoz: Moreno Nieto, núm. 4.—Cáceres: Canalejas, núm. 46

Fábrica de Mosaicos. Almacén de yesos. Cementos. Azulejos de dibujos y lisos. Tubería de Grés. Pizarras y otros materiales de construcción de Pedro Velasco Flores. SUCESOR DE «CASA LÓPEZ» Montesino, 44.—BADAJOZ. ZOTAL. DESINFECTANTE INSECTICIDA. Cura la glosopeda, liagas, heridas y rozaduras del ganado. Evita las enfermedades contagiosas. Especial para la desinfección de locales. Camilo Tejera y Hermana.—SEVILLA

FATAL IMPRUDENCIA

Un niño gravemente herido

Ayer, a las diez de la mañana, tuvo lugar, en el sitio conocido por el nombre de «La molineta», a la orilla del Guadiana, un triste suceso del que fué víctima un pequeño estudiante.

Las causas que lo originaron fueron debidas a la imprudencia propia de la corta edad de los protagonistas, que sin tener en cuenta el peligro que corrían, se ejercitaban tirando al blanco con una pistola, calibre seis, de cuya procedencia sólo se sabe que le fué prestada al involuntario agresor por otro compañero de colegio.

Según parece, el niño herido, Victor Mata Pérez, de catorce años, natural de Santa Marta, y el causante de la desgracia Alonso Mero Centeno, de doce, salieron con otros discípulos del Colegio de la Milagrosa, donde estudian el Bachillerato, y se dirigieron al mencionado lugar para entretenerse en disparar el arma.

Una de las balas disparadas por Alonso fué a chocar con una piedra, desviándose en su dirección e hiriendo por esta lamentable casualidad en la cabeza a Victor Mata, el cual cayó al suelo perdido el conocimiento. A los gritos de socorro que dieron los niños, acudieron varios pescadores, recogiendo al herido y conduciéndole al Hospital donde se le apreció una herida penetrante en el parietal derecho, sin orificio de salida, calificada de pronóstico grave.

Avistado el Juzgado, se personó en el Hospital, no pudiendo tomar declaración a la víctima por no haber recobrado aún el sentido. Se instruyeron otras diligencias, declarando los pescadores, el involuntario agresor y los testigos presentes.

A última hora de la tarde los médicos, en vista que recobró el conocimiento, dispusieron el traslado del herido al domicilio de una tía suya domiciliada en la calle de Sepúlveda.

El estado de Victor Mata, según nuestras últimas noticias, sigue siendo grave, pues todavía no le ha sido extraído el proyectil. Al tener aviso del accidente el padre del niño, don Victor Mata, que se hallaba en el pueblo, vino inmediatamente a Badajoz con la natural ansiedad por conocer el estado de su hijo, desarrollándose la dolorosa escena consiguiente en el Hospital.

ROYALTY

Adriani-Alexis Continúa actuando en Royalty con el beneplácito del público que a diario llena el salón, la agrupación artística Adriani-Alexis.

Los numerosos y valiosísimos elementos que la componen, ejecutan un extenso programa compuesto de números individuales y de conjunto avalorados con una espléndida presentación.

Merece hacerse especial mención, en primer término, de la elegantísima estrella coreográfica Berta Adriani, la niña prodigio Galvani y los notables artistas Alexis y Topete.

Tanto éstos como las demás partes integrantes de la agrupación, son ovacionados a diario y obligados a repetir sus números.

Una circular del Gobernador sobre los expedientes de prórroga de primera clase y demás documentación de quintas

En vista de que el incumplimiento de las disposiciones relativas a la revisión de los mozos del año actual y anteriores ante la Junta de Clasificación y Revisión de esta provincia, causa graves perjuicios en la buena marcha de este nuevo organismo, recuerdo a los Ayuntamientos el cumplimiento exacto de aquellas instrucciones publicadas en mi circular de 19 de marzo del corriente año.

Se advierte que ya han sido impuestas correctivas a varios Ayuntamientos y que continuará siendo inexorable en el cumplimiento de mi deber, hasta que se realicen todas las operaciones con arreglo al vigente reglamento de Quintas.

Badajoz a 17 de abril de 1925.—El gobernador civil, Luis Losada.

«La Competidora», BENEGAS, 15 Coloniales, calzados y vinos. Alubias riquísimas, a 1'35 kilo. Jabón verde primera, 1'35 kilo.

Industrial Química de Zaragoza. Saco de 46 kilos, pesetas 23'50. Sucosor de A. Rubio. Drogas. Mérida. Muestras a quien lo solicite.

Sombreros de señoras y niños CARMEN GAMERO presenta una extensa colección, último grito de la temporada, desde 20 a 200 pesetas. Modelos de París de gran novedad. San Juan, 4-BADAJOZ

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL SUEROS Y VACUNAS PARA LA ESPECIE HUMANA Y PARA USOS VETERINARIOS Bravo Murillo, 13.-BADAJOZ

Interesa a los ganaderos proveerse de nuestros sueros contra la peste porcina y la vacuna activa contra la misma epizootia. Se resuelve a los ganaderos toda clase de consultas sobre enfermedades y tratamientos del ganado.

MODELOS 5 HP. C MODELOS 10 HP. DESDE Pesetas 5.250 I DESDE Pesetas 7.200 SOBRE IRUN T SOBRE IRUN Consumo, 5 litros por 100 kms. T Consumo, 8 litros por 100 kms.

CITROEN DEPÓSITO Y VENTA: O GARAGE PLAZA Alfonso IX, número 20 E MÉRIDA

Mérida N (Procedentes de cambios tenemos en existencias varios FORD reparados en nuestros talleres, que liquidamos a buen precio.)

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

21, 1'30 h.

Lo que dice Cambó Barcelona.—El líder de los regionalistas, señor Cambó, conferenció hoy con algunos periodistas, a los que dijo que de política no puede escribir nada, no por falta de ganas, pues haría comentarios, sino porque como ha sido actor y más adelante actuará, seguramente estos comentarios terminarían como actuación y él no quiere actuar hasta que llegue su hora, si es que llega, como yo espero, terminó diciendo.

El cura Huidobro Burgos.—Se ha hecho pública ya por la Audiencia la sentencia recaída contra el cura Huidobro por la muerte de una joven. Por el homicidio fué condenado a veinte años de reclusión, y a dos años de prisión por la tenencia ilegal de armas.

Entierro Granada.—Verificóse ayer el entierro del comandante Dávila y del soldado Juan Jiménez, muertos en accidente de aviación. Los féretros iban cubiertos con la bandera nacional. Presidieron el duelo las autoridades y asistió un inmenso gentío. Por autorización del secretario de Instrucción pública, la comitiva cruzó por la Alhambra.

Benavente no debe nada San Sebastián.—El insigne Jacinto Benavente, hablando con un redactor de El Pueblo Vasco, ha manifestado que, a su juicio, la crisis por que actualmente atraviesan las empresas teatrales se debe al excesivo número de las mismas.

Cuando yo empecé a escribir para el Teatro había tan sólo cinco de aquéllas y en la actualidad pasan de cincuenta.

Después se refirió al asunto de su embargo y dijo que él no debía nada. Fué empresario—dijo—del teatro Español durante dos años y como el Ayuntamiento de Madrid me requiriera para que ordenara la realización de determinadas obras en el referido coliseo, di por rescindida la temporada, reconociéndome el Ayuntamiento el derecho de opción, que no puede confundirse en manera alguna con una obligación.

Posteriormente fué empresario Calvo y dejé de satisfacer algunas cantidades que le eran exigibles, nunca a mí, que nada debía ni debo.

En vista de todo ello ordené que se pagaran 17.000 pesetas, bien entendido que si se valorara el importe de los «vales» pedidos por los concejales y allegados al Ayuntamiento, ascendería aquél a una cantidad superior a lo que ordené pagar.

Esto es todo lo sucedido en esta cuestión, que ya tiene usted suficientemente explicada—terminó diciendo el ilustre literato.

Actuación judicial Barcelona.—Continúa actuando el Juzgado que instruye sumaria por la catástrofe de Las Planas. Declararon hoy el director del ferrocarril y los jefes de movimiento.

Homenaje a la vejez Barcelona.—En Villafranca del Panadés se celebró el anunciado acto de homenaje a la vejez, que resultó brillantísimo.

Fiesta prohibida Barcelona.—La autoridad ha prohibido la fiesta religiosa de San Jorge, que se celebraría en la iglesia de San Justo.

Fallecido Barcelona.—Dejó de existir el ex diputado reformista don José Zulueta.

Detenidos Zaragoza.—Fueron detenidos Modesto Padilla, Pablo García, Angel Campomanes, Victor Saldaña y Mariano Cola, que se confesaron autores del intento de estafa a la Azucarera.

Llegada de los reyes Sevilla.—A las diez de la mañana llegaron los reyes, acompañados de Primo de Rivera. Por la tarde asistieron a la corrida. Primo de Rivera anunció que el martes marchará a Jerez.

CASA DE SABARIEGO

Frente al cuartel de la Guardia civil Lomos en vela, el kilo. 14 00 ptas. Choro superior, el kilo. 8 00 » Choro de lomo, el kilo. 12 00 » Morcilla superior, el kilo. 5 00 » Longaniza superior, el kilo. 4 50 » Tocino superior, el kilo. 4 00 » Mantequilla blanca de cerdo, el kilo. 4 50 » Mantequilla colorada de cerdo, el kilo. 4 50 » Huesos salados, el kilo. 2 00 » Cotubillos salados, el kilo. 4 00 » Pies de cerdo salados, el kilo. 3 00 » Magro de jamón añejo, el kilo. 16 00 » Magro de jamón fresco, el kilo. 12 00 » Esta casa regala a los consumidores de estas chacinas un bonito plato reloj y un bonito cromo, según el consumo.

Comisaría de Vigilancia

Auto asaltado Al regresar de la romería de Bótoa, cerca de la Granja Agrícola, fué asaltado por varios individuos el automóvil BA-1.186, que conducía Alfonso Márquez Rey. Con amenazas obligaron al chófer a conducirlos hasta la cabeza del puente, donde se apearon, dándose a la fuga.

Al llegar a Badajoz, Márquez denunció el hecho en la Comisaría, añadiendo que le habían producido en el coche algunos desperfectos. Los agentes de Policía detuvieron poco después a Tomás Barrado, Federico Lencero, Anatolio García, Antonio Royano y José Benitez, los cuales fueron reconocidos y acusados por el chófer como autores del asalto a su carruaje.

Todos ellos fueron puestos a disposición del Juez. Otros sucesos Juan Alvarez Moya denunció que en la calle Hernán Cortés le produjo desperfectos en el auto que guiaba otro coche propiedad del señor Gómez Rivero.

Benita Jiménez, con domicilio en la calle Cerrajería, ha dado cuenta que su vecina Francisca Expósito la insulta constantemente y la hace víctima de malos tratos. El asunto pasó al Juzgado municipal.

Lorenzo Pinto fué mordido ayer, en la pierna derecha, por un perro propiedad de Manuel Borrallo. Le ocasionó el destrozo del pantalón y erosiones sin importancia.

En la carretera de Bótoa fué arrollado por un auto, de Manuel Calvo, una caballería propiedad de Evaristo Merchán.

El animal sufrió graves daños y el coche atropellador se dió velozmente a la fuga.

Acreditada ganadería

VENTA DE BORROS Don Angel Vargas Zúñiga pone a la venta 400 borros. Pertenecen a la acreditada ganadería de la señora doña Josefa Vargas Zúñiga (que en paz descansa), madre del competente ganadero don Angel, que continúa con entusiasmo la tradición familiar. Es un ganado que ha obtenido los primeros premios en los concursos regionales y nacionales y son muy estimados de los ganaderos para las cruces en las ganaderías.

DROGUERIA por mayor y menor. José Fernández González. Almendralejo

SE TRASPASA la hospedería La Española. Meléndez Valdés, 29.

A los enfermos de los ojos

«Ser ciega, estar en las tinieblas; qué desgracia! La mía era tanto mayor, que, completamente ciega desde hacía cinco años, me decían que mi enfermedad era incurable al hablar de las curas maravillosas que con tratamientos especiales obtiene el oculista americano en Alfredo Calderón, número 15, en Valencia. Me puse francamente entre sus manos y recuperé la vista, hasta el punto de poder leer y escribir. Mi alegría es inmensa, no me cansaré de decirlo y de aconsejar a todos esos desgraciados ciegos y enfermos de los ojos que consulten a este sabio oculista, convencida de que quedarán satisfechos. ELISA PEACOCKE, viuda del general Ainaí, Navarrotrevertier, letras VF, en Valencia.»

El oculista americano en Badajoz

Tenemos el gusto de anunciar a nuestros lectores que el reputado oculista americano doctor R. Catelá, establecido en Valencia, calle Alfredo Calderón, número 15, que en su última visita a esta capital curó muchísimos enfermos, cuyos plácemes y elogios han sido insertados en la Prensa valenciana. De paso por esta capital, y obligado para recibir a su numerosa clientela, y con el fin de poder operar a todos los enfermos que lo necesiten, dará ocho días de consultas en el Hotel Garrido, en Badajoz.

Los enfermos de los ojos, así como también los que han ensayado de todo sin resultado alguno, pueden visitar a este afamado oculista, que obtiene resultados sorprendentes con tratamientos especiales descubiertos por él, especialmente en todas las queratitis con úlceras de córnea y granulaciones. Aquellos enfermos que no puedan visitar a dicho especialista, podrán hacerlo por escrito.

Dará consultas en el Hotel Garrido, de diez a una y de cuatro a siete, los días martes 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y martes 28 inclusive.

SOCIEDAD EN EL TEATRO

El concierto de anoche El orfeón académico de Lisboa dió anoche el concierto anunciado ante una numerosa y distinguida concurrencia, que aplaudió con entusiasmo el esfuerzo realizado por el notable maestro director Herminio Nascimento, agrupando con una disciplina digna de verdaderos profesionales a los elementos que componen esta masa coral.

Fué, además, una fiesta de arte, en la que se combinaron motivos de sentimientos, de afecto y de cariño entre Portugal y España, con esa simpatía de juventud que los estudiantes portugueses despiertan en nuestro corazón.

Nosotros deseáramos que los estudiantes de Lisboa, al regresar a su país, llevasen un gratísimo recuerdo de España, en la que tantos amores tiene Portugal. La velada de anoche tuvo momentos de un sincera emoción. Acaso el más interesante, aparte de los trozos musicales que interpretó la agrupación coral con mucho dominio, con disciplina y maestría, aquel recuerdo de iniciación del teatro portugués que va unido al nombre de Gil Vicente. La interpretación del auto por el estudiante de Lisboa fué sencillamente evocador.

Los fados—esos fados que tienen en las guitarras portuguesas y en la voz de los fadistas toda la tragedia dolorida y sentimental de tan sufrida y heroica raza—fueron también uno de los alicientes que debemos subrayar de la fiesta de anoche. Tiene el fado cierto misticismo fatídico y las mismas guitarras de forma de corazón, en las que el mástil termina en una mano cuyos dedos se abren hacia lo alto, parece que imploran sollozando no sé qué triste y qué loca inspiración.

De las obras corales merecen destacarse, además de Romeiros que passam y Coeur de Vingerous, de Mendelsohn, las dos obras de Herminio Nascimento Proposição dos Luziadas y la Rapsodia Portuguesa, con que finalizó tan artística velada.

Comunidad de Labradores de Llerena A las once del día 30 del corriente mes, tendrá lugar en el domicilio social, calle de la Cárcel, número 5, la subasta de unas 6.000 fanegas de aprovechamientos de rastrojera, con sujeción al pliego de condiciones que obra en la Secretaría de dicha entidad.

El presidente, Aurelio Cabezas. CAMIONETA BIEN CARROZADA para mercancías, nueva, tiene a la venta Victoriano Montero Pilar, de Ahillones.

SOCIETY Seroterápica Franfort s. M. Niederrad (Alemania). Representante general para España, Veterinaria Lmda., BARCELONA. Representante para Extremadura: Ernesto López Sánchez, veterinario. Ronda de Palmas, 2. BADAJOZ.

Soldadura autógena

Cerrajería de Antonio Gutiérrez.—Parque. 10 Teléfono 336

SE VENDE un pequeño taller mecánico propio para garage Hay torno último modelo, limadora, fragua portátil y demás. Para tratar, en la fábrica de mosaicos de don Domingo Olgado, Prim, número 7, y Vasco Núñez, número 48. Badajoz.

Fábrica de Mosaicos Depósito de Azulejos, Inodoros, Bañeras, Lavabos, Tuberías de Gres y otros artículos sanitarios. Cementos y yesos de todas clases.

DOMINGO OLGADO LEVA Prim, núm. 7.—Vasco Núñez, núm. 48.—BADAJOZ

# Junta de Clasificación y Revisión

Fallos dictados en las sesiones de los días 18 y 20 del actual:

## Zarza de Alange

### Reemplazo de 1925

Julio Naranjo Benítez, José González Almendro, Juan Cortés Moreno y Sebastián Monje González, prórrogas de primera clase.

Santos Tarifa Gordillo, Patricio Franco Benítez y Fernando Tarifa Carbonero, soldados.

José Moreno González, excluido totalmente.

Andrés Domínguez González y Manuel González Romero, excluidos temporalmente.

Pascasio Cortés Gil, pendiente de observación de su hermano.

Francisco Espinosa Trinidad y Juan Flores Gómez, aptos para servicios auxiliares.

Pedro Pérez Fernández, pendiente para el día 3 de mayo.

### Reemplazo de 1924

Sebastián Benítez, José Galán, Félix Gómez, Francisco Galán, Juan Moreno, Pedro Trinidad, Fulgencio Trinidad, Manuel Simón y Julián Trinidad, prórrogas de primera clase.

### Reemplazo de 1923

Francisco Paredes, Ildefonso Benítez, Francisco Gómez, Fermín Cortés, Francisco Gil, Jerónimo Sánchez, Bartolomé Cerrato e Indalecio Martínez, prórrogas de primera clase.

### Reemplazo de 1922

Domingo Ruiz, Martín Martínez, José Peñoto, Francisco Dorado, Alonso Gómez, Manuel Benítez y Modesto Quintero, prórrogas de primera clase.

Félix Rodríguez y Juan Paredes, excluidos temporalmente.

### Fuente del Maestre

#### Reemplazo de 1925

Francisco Zambrano, Francisco Morgado, Segundo Paredes, Francisco Zambrano Guerrero, José Carrasco, José Sánchez, Francisco García, Alfonso Guerrero, Alfonso Enriquez, Celestino Hormigo, Antonio Casimiro, Manuel Zambrano, Bartolomé Vacas y Máximo Muñoz, prórrogas de primera clase.

Juan Ramos y Francisco González, pendientes de observación.

Antonio Gordillo y Miguel Santiago, soldados aptos para servicios auxiliares.

Manuel Jaramillo, Diego Zambrano y José Romero, soldados.

Felipe de la Cruz y Miguel Rosa, excluidos totalmente.

Francisco Alvarez, pendiente para el día 4 de mayo.

### Reemplazo de 1924

Diego Suárez, Joaquín López, Diego Vacas, Manuel Rico, Antonio Gómez, Domingo Saavedra, Antonio Rama, Pedro Pecero, Clemente Tinoco, Teodoro Pecero, Manuel Blancas, Pedro Sayago, Juan Sánchez, Juan Guerrero y Javier Molano, prórrogas de primera clase.

Lorenzo García, pendiente para el día 4 de mayo.

### Reemplazo de 1923

Juan Zambrano, José Santos, Marcelo Cuéllar, Juan Blancas, Raimundo Rivera, José Sánchez Guerrero, Eusebio Silva, Antonio Hidalgo, Manuel García, Antonio Rico, Juan Santiago, Manuel Carbo, Juan Vacas, Fernando Guerrero y Antonio Llamazares, prórrogas de primera clase.

Bartolomé Guerrero, soldado.

### Reemplazo de 1922

Francisco Sánchez, Antonio Sayago, Manuel Llano, Joaquín Pecero, Santiago Sánchez, Francisco Rosa, Antonio Cuéllar, José Bardón, Francisco Callejas, Alfonso González, Juan García, Juan Sánchez, Juan Ramos, Esteban Casasaltos y Manuel Ramírez, prórrogas de primera clase.

Antonio Lavado García, excluido totalmente.

Antonio Cuéllar Rico y Alfonso Amaya Zambrano, pendientes para el día 4 de mayo.

### Berlanga

#### Reemplazo de 1925

Antonio Montaña, José María Rufián y Joaquín Márquez, prórrogas de primera clase.

Fernando García, excluido totalmente.

José Antonio González, Miguel Balsera, Antonio Delgado, Francisco González Vaquero, José Hernández y Manuel Fernández, soldados.

Miguel Vera, Antonio Moreno y Saturnino Espino, pendientes de fallo para el día 5 de mayo.

Antonio Barragán, Manuel González y José Fernández, pendientes de observación.

José Gallardo, Rafael Nieto y Andrés Abril, prófugos.

Manuel González Barragán, apto para servicios auxiliares.

### Reemplazo de 1924

Lorenzo Hernández, José Gómez, Gregorio Pentinell, Valentín García, Francisco Tena, Agustín García, Manuel Barragán, Antonio Manzano, Natalio Merino, Emilio Barragán, Joaquín Durán, Antonio Gallardo, Juan Reina y José Barragán

# Peregrinación extremeña a Roma

La Junta diocesana de Peregrinaciones sigue recibiendo las más efusivas felicitaciones por lo atractivo del programa que ha confeccionado y también por la baratura de los precios señalados y que no han sido superados por ninguna otra Agencia técnica, teniendo en cuenta el número de días de duración y la excelente calidad de los servicios, según han podido apreciar multitud de extremeños que han ido en peregrinación a Guadalupe con la misma Agencia que ahora ha tomado a su cargo esta a Roma.

Es un grandísimo atractivo el ir presidiados los peregrinos por su venerable Prelado y es de esperar, que todos aquellos que puedan, no dejen de inscribirse para acompañar a su dignísimo Pastor, cuyo corazón se inundará de indecible alegría si se viera acompañado de multitud de diocesanos suyos para presentarlos ante el vicario de Jesucristo el romano pontífice Pío XI.

La peregrinación extremeña se incorporará en Barcelona con la catalana de la V. O. T. de San Francisco y la Archicofradía de las Hijas de María, que han ofrecido la presidencia y dirección a nuestro Prelado, a quien han felicitado expresándole la alegría y satisfacción que les ha causado el ir dirigidas por el virtuoso Obispo pacense.

En esta misma semana se fijarán en las puertas de las iglesias los carteles anunciadores y se repartirán los programas de mano, en donde se consiguan las bases y condiciones que hay que tener presente; sin embargo, ponemos a continuación algunas de las instrucciones que conviene tener en cuenta y son interesantes para cuantos deseen inscribirse.

### Para la recepción de Su Santidad

No hay que llevar traje de rigurosa etiqueta, tratándose de peregrinos, pero sí se exige que se lleve traje oscuro y para las señoras vestido

mu oscuro o negro y mantilla. Lo que si es también rigurosísimo para las señoras y señoritas es ir cubiertas de cuello y brazos, sin escotes de ningún género, en una palabra, ir vestidas cubiertas. Los sacerdotes tienen que presentarse de manto.

### Peregrinos militares

Los que estén sujetos al servicio militar deben solicitar el permiso para realizar el viaje del Capitán general de la región a que pertenezcan, expresando los días que durará el viaje, a dónde se dirige y quién lo preside.

### Maletas

Se recomienda a los peregrinos que solamente lleven maletas de mano, pues el transporte correrá a cargo exclusivo suyo en las estaciones, si bien desde la subida a los coches de los hoteles se entregarán a los mozos o servidores de los mismos; particularmente en las fronteras, los peregrinos deben cargar con sus maletas.

### Validez del billete

El precio de los billetes, que rectificado hemos dado ya a conocer en este periódico, o sea 1.600 pesetas en primera clase, 1.100 en segunda y 750 en tercera, se entiende desde la salida de la estación de Badajoz hasta el regreso a la misma, o lo que es lo mismo, que la peregrinación arranca desde la estación de Badajoz y termina en ella y en estos precios está incluido el pago del tren, fondas, comidas en ruta, transporte desde las estaciones a los hoteles y viceversa. Los peregrinos que suban al tren en las estaciones del tránsito para incorporarse a la peregrinación, abonarán las antedichas cantidades sin rebaja alguna.

### Para informes, detalles, correspondencia e inscripciones, dirigirse siempre al secretario general de la Junta Diocesana de Peregrinaciones, don Diego Alvarez (presbítero), Palacio episcopal, Badajoz.

# Desde Mérida

## Procesión para los enfermos impedidos

A las ocho de la mañana del domingo de Quasimodo salió procesionalmente de la iglesia de Santa María la Mayor el Santo Viático, recorriendo varias calles de esta ciudad, visitando bajo palio todas las casas de esta feligresía donde había enfermos pobres impedidos, confortándolos con el sagrado pan de la Eucaristía.

Con solemnidad majestuosa fue acompañado Su Divina Majestad por numerosas señoras y señores, autoridades civiles y militares, un piquete de artilleros de este segundo regimiento pesado, la banda de cornetas y dando escolta al Señor, gastadores de Artillería, rindiendo culto supremo al Rey de la Gloria.

Las varas del palio las llevaron distinguidos jóvenes de la localidad. Por las calles se entonaron preciosas estrofas alusivas al acto y el sin par himno que canta la Iglesia en honor del Santísimo Sacramento *Del Pango Lingua*.

De regreso recibieron el pan del cielo todos los fieles que devotos se acercaron a la mesa eucarística para ser fortalecidos con su gracia divina.

## En el Liceo de Mérida

A las once de la mañana del domingo 19 de abril se ha inaugurado en la sala de espectáculos de este favorecido Casino la serie de conciertos que la Directiva tiene acordado para fiestas sucesivas, contando con los profesores Pola, Macedo, Chacón, Doncel y Sosa, ya conocidos y aplaudidos por este público, que los aprecia y tiene en estima su valía artística musical.

Ejecutaron primorosamente *La campana milagrosa*, Márquez; *La generala*, (fantasía), Vives; *Chanson de Solvejg*, Grieg; *Zardos*, (solo de violín por el señor Macedo), y *La berruca de la Paloma*, Bretón.

y a continuación, después de ser ovacionados a la terminación de cada número, deleitaron a la juventud tocando vales, chotis, fox-trots y cuanta música alegre y retozona tienen de repertorioailable para diversión de las parejas allí citadas dispuestas a expansionarse. ¡Qué mujeres, Dios santo!

A las siete y media y diez de la noche hubo cinematógrafo, con escogido programa cómico y la comedia en cinco partes titulada «Una mujer sin importancia», que fué del completo agrado de la abundante concurrencia.

## Banquete futbolístico

Siguen las fiestas del domingo, y galantemente invitados por la directiva del equipo local Emérita F. C., acudimos al restaurant de esta estación férrea, donde nos esperaban suculentos platos, que fueron devorados por unos 50 comensales de Mérida, Cáceres, Badajoz, Montijo, Villanueva de la Serena, Almendralejo y Zafra.

Las principales autoridades locales ocuparon la mesa central del comedor, y allí vimos al señor coronel de Artillería don Rafael Moreno de Guerra y Castañeda, delegado gubernativo don Luis Baeza Martínez, juez de instrucción don Luis Tafur y Funes, alcalde presidente don Francisco López de Ayala y de la Vera, el abogado y presidente de la naciente Sociedad futbolística don Baldomero Díaz de Entresoto y Nogales, el capitán de Artillería don Federico de Manresa, vocal de la Sociedad; el propietario y padre de la donante de la copa, para el ganador del partido de esta tarde, don Lucio Dobón Soriano, presidentes de la Federación de Badajoz y Cáceres y otros señores más que sentimos no conocer para dar sus nombres.

Terminada la comida, pasamos al campo de deportes La Antigua, y a las tres y media, como estaba anunciado, bendijo el campo de juego el chantre de la santa iglesia Catedral de Badajoz don Enrique Triviño, cultísimo e ilustrado orador sagrado, que cuenta en Mérida con muchísimas amistades particulares y mayores dentro de su sagrado ministerio.

Lo acompañaban en el acto de la bendición el cura de Santa Eulalia, don César Lozano Cambero; el señor coronel de Artillería, el Juez de primera instancia, el Alcalde, el delegado gubernativo, el presidente de la Sociedad y la simpatísimas y guapa medrina, la culta señorita Honesta Dobón, que después de hecha la bendición dió el primer empujón con su diminuto y lindo pie al balón que había de servir para disputarse la copa regalada por ella entre el Deportivo Extremeño y el Emérita F. C.

La banda de música local ameni-

zó el acto con escogido repertorio, propio del caso, y al ocupar la presidencia la elegante señorita de Dobón, acompañada de las autoridades, fué obsequiada por dos jugadores de los equipos contendientes con hermosos ramos de olorosas flores, y el público aplaudió largo rato.

La concurrencia no fué lo numerosa que se esperaba, por la malísima tarde que se presentó, con aire fuertísimo y amenazando tormenta.

El partido resultó favorable a los emeritenses por 2 tantos a 1 de los cacereños, siendo los primeros ganadores y entregándosele la copa de plata regalada por la madrina al Emérita F. C. en medio de estruendosa ovación.

Durante el partido hubo discusiones acaloradas, siempre motivadas por el árbitro, que decía no desempeñaba el cargo con arreglo a reglamento imponiendo los castigos a su tiempo a ambos bandos; la mayoría de los espectadores, que están empujados en este juego, achacaban la falta, no a parcialidad ni a desconocimiento del árbitro, sino a miopía.

Nosotros, que no podemos ser generales en conocimientos deportivos, dejamos este lugar al amigo don Juan Pina, alma y vida del deporte balompédico en esta ciudad, y él pondrá con su imparcialidad y conocimientos en la materia los puntos sobre las *ies* y dirá los *offides*, los toques de manos y otros cuantos términos usados en el juego, que no se castigaron y merecieron ser pitados, y es raro esto, porque el árbitro, que corría como desesperado a todos los sitios del juego, no se quitaba el silbato de la boca.

¿Le faltaría además de la vista fuerzas en los pulmones? La Directiva debe estar orgullosa del resultado de su gestión; verdad es que han trabajado todos con interés y tesón para presentar un encuentro de empuje y méritos por ambas partes.

En el Círculo de Artesanos El martes por la noche dará una conferencia en el Círculo de Artesanos el culto abogado y buen orador don Luis Sánchez Vifias, inspector regional del Banco de Ahorro y Construcción establecido en Ciudad Real; disertará sobre la conveniencia que reporta a la sociedad en general esta clase de Bancos, que no tienen otro objeto que mejorar, por medio del ahorro, la vida, llegando, en no lejano tiempo, sus asociados a ser propietarios.

La compañía en viaje de propaganda el ilustrado colaborador del periódico *Vida Manchega*, también perteneciente al Banco de Ahorro y Construcción, don Antonio Cano Murillo.

Después de Artesanos irán al Liceo a dar otra conferencia tan interesante como práctica. Bien venidos sean tan distinguidos huéspedes.

Salón Cinema Moderno Ha terminado la interesante e histórica película «El niño Rey», que tanto ha gustado a la distinguida concurrencia que acudió todas las noches de su exhibición.

En breve, la grandiosa joya cinematográfica española en dos partes, «Diego Corrientes».

Si por cantidad de espectáculos son grandes e importantes las ciudades, a Mérida le corresponde la capitalidad de la región.

La «Peñita de Andalucía» Hemos tenido el gusto de saludar en esta estación férrea, a la simpática y bella artista «Peñita de Andalucía», acompañada de su profesor el gran guitarrista Pepe Crevola, que, procedente de Lisboa, donde actuaron veinte noches consecutivas con general aplauso, se encuentran en su España a disposición de las empresas con nuevo y bonito repertorio de cuplés y bailes.

El contrato de la «Peñita», por su gracia especialísima, su estilo de canto y buena presentación y juventud, es un acierto de taquilla y de gusto para los espectadores.—*Gasgarsor*.

Abril 1925.

## Comunidad de Labradores de Valverde de Leganés

### SUBASTA DE RASTROJERA

El día 1.º de mayo, a las doce de la mañana, se celebrará por acuerdo de este Sindicato, la subasta de 3.500 fanegas de rastrojeras, divididas en nueve lotes, con sus correspondientes abrevaderos.

El pliego de condiciones está a disposición del público en la Secretaría de la Comunidad.

Valverde de Leganés a 15 de abril de 1925.—El presidente, *Fernando Giralt*.

## Almacén de armas y explosivos

Escopetas de la famosa marca

Victor Sarasqueta, modelos Hammerlies, desde 165 ptas.

Artículos de viaje y sport, gramófonos y discos

## Artículos sanitarios

Cuartos de baño completos. Bañeras. Lavabos Bidet. Inodoros Water.

Toalleros. Jaboneras. Esponjeras. Espejos. Azulejos finos, lisos y biselados para cuartos de baño.

## GENARO DONCEL

Arias Montano, 8 BADAJOZ

## Se traspasa negocio acreditado

Por no poderlo atender su propletaria, se traspasa en buenas condiciones el acreditado establecimiento de Bazar, camas, muebles, loza, cristal y cuadros, de

Doña Rosario Weibrech Martínez, viuda de Hidalgo

Santa Eulalia, 2.—MÉRIDA

Para tratar, con su propletaria.

## Lo mejor "Uralita,"

para tejados para cielos rasos para revestimientos para tubos y decorados

Agencia de Extremadura: ADEL PINNA, Badajoz.—Proyectos y presupuestos

Se necesitan agentes en toda Extremadura

## SEGADORAS MOLINE ADRIANCE

## MANUEL SOLIS

ELECTRICISTA

Plaza de San Juan, 10.—BADAJOZ

Sección de Radiotelefonía

Aparatos de Radiotelefonía nacionales y extranjeros de las mejores marcas. Instalaciones completas.

Pruebas de aparatos y audiciones todas las noches.

# Si tiene usted segadoras-atadoras Johnston, Deering o Adriance

debe usted seguidamente repararlas para la próxima temporada de siega, adquiriendo las piezas de recambio LEGÍTIMAS, que dispongo siempre en grandes existencias. Precios económicos y servicio completo de mecánicos.

## Justo García Ortiz

Maquinaria Agrícola e Industrial

Badajoz

Sucursales en Azuaga y Villanueva de la Serena

## Fábricas de Hielo, Gaseosas y Agua de seltz

Calidad inmejorable por su consistencia y agua potable filtrada. Exportación en toda época del año.

## Juan Bermejo Ruiz

Fábrica y despacho: ALMENDRO, NUM. 5 ZAFRA

Despacho al detall: RAMON Y CAJAL, 2 Teléfono 118